
COMPTE-RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER DES COTEAUX
du 13 février 2018

Présents  : Madeleine  ARRIGHI,  Joseph  BAUDRACCO,  Madeleine  BENNE,  René   BOUDET,  Mireille
CANTEGREL, Marie-Hélène CHAREST, Marilène DELAUNAY, Jacqueline DELRIEU,Henri LAURENSOU,
Michaël PIAZAT, Aline PICARD. 

Excusés : Joëlle BOUE, William BOURNIQUEL, Claude COUVOISIER,Yvette DAUBEZE, Michèle
GARCIA, Christine MAYOS, Pierre-Yves REVILLON, Michel SANCHEZ

Élu référent : Christophe ROUSSILLON

Élu référent excusé :  Sébastien ROSTAN

Secrétaire de séance : Marilène DELAUNAY 

Henri LAURENSOU a ouvert la séance selon l'ordre du jour suivant :  

1- Intervention du Sicocal - information sur nouvelle collecte des déchets
2- Tableau des demandes de besoins - Traitement fiche des besoins
3- Mode doux - organisation groupe de travail
4- Questions diverses

Nouvelle collecte des déchets à compter du 5 mars 2018

Présentation par Georges SALEIL, vice-président du Sicoval en charge de la politique de gestion des 
déchets, et Tatiana GENTIL chef de service des déchets au Sicoval.

La signature du dernier marché de collecte des déchets en 2013 avec une hausse de + 26 % a interpelé le 
Sicoval. Dans la perspective de son renouvellement, un dialogue compétitif avec 4 entreprises a été mis 
en place fin 2016. C’est l’entreprise SITA SUEZ qui a été retenue. 

Ce nouveau marché couvre une période de 7 ans, 2018-2024, durée d’amortissement  des camions de 
collecte. Grande nouveauté de ce marché : le SICOVAL paiera le prestataire en fonction de la quantité 
collectée et non plus selon un forfait. L’économie attendue (autour de 1 M € sur 4 ans)  permettra 
notamment d’investir pour le traitement des déchets fortement impacté par une évolution permanente des
normes. Par ailleurs un système de bonus-malus est mis en place pour inciter le prestataire à avoir de 
bons résultats.

Depuis la mise en place de la redevance incitative, en moyenne les habitants présentent leur bac 
d’ordures ménagères moins d’une fois par quinzaine. 



Les changements pour les habitants :

- Collecte des ordures ménagères : 1 fois par semaine. 
Des poubelles qui débordent de trop pourront ne pas être collectées. Des sacs complémentaires 
spécifiques à demander au SICOVAL doivent être utilisés.

- Collecte de la poubelle jaune : 1 fois tous les quinze jours. (semaine impair)
Sur demande le SICOVAL peut fournir aux particuliers une statistique concernant le tri sélectif. Les 
Ramonvillois qui le souhaitent peuvent disposer d'un bac jaune de 240 litres ou de 2 bacs de 120 litres 
plus maniables.

- Un service spécifique est mis en place pour la collecte des encombrants et des DEEE (déchets 
d’équipements électriques et électroniques) réalisée sur appel ou formulaire en ligne dans la limite de 6 
rdv/an . Cette opération sera effectuée par une entreprise d’insertion

- Les demandes de renseignements, les réclamations seront traitées directement par le prestataire ( SITA 
SUEZ). Ceci devrait permettre une réactivité plus importante.
Les déchets non autorisés pour la collecte à domicile (déchets verts, produits toxiques, …) devront être 
amenés en déchèteries (3 sur le territoire du Sicoval) dont la compétence de traitement a été déléguée à 
DECOSET.

Question de l’assistance sur les composteurs dans les collectifs : 

Afin qu’il y ait une implication des résidents le SICOVAL peut faire de l’animation. Des cessions de 
formation sont organisées régulièrement par Valentine Delerys. Le SICOVAL verse également une aide 
pour l’achat du composteur et fourni des bio-seaux.

Traitement des fiches de besoins     :

La saisie doit en être faite directement sur l’Espace Citoyen ouvert sur le site internet de la Mairie. Une 
copie sera faite pour informer le comité de quartier.
Les demandes anciennes seront mises à jour et triées pour saisir celles qui relèvent d’une information sur
l’Espace citoyen.
A nouveau des comportements dénotant un manque de civisme sont signalés à la résidence Lapeyrade : 
des déchets sont jetés sur les espaces verts, des véhicules sont abandonnés, un stationnement anarchique 
empêche le passage du camion de collecte des ordures ménagères. 

Réunion sur les Modes Doux     :

Juliette Milano et Claude Courvoisier ont participé à la dernière réunion. Un compte rendu leur sera 
demandé. 
Un groupe sera mis en place au sein du conseil de quartier pour le Comité Modes Doux.

Questions diverses     :

Circulation rue des Tourterelles et des Ramiers : 
Mr Baudracco se félicite de l’aménagement du carrefour. Vu l’augmentation de la circulation dans le 
secteur, accentuée ponctuellement par les travaux sur Auzeville, des dispositions doivent être prises : 
panneau limitant la circulation aux riverains, aménagement d’un rond-point avenue de Suisse à 
l’intersection avec la rue de Négret, …
Une réunion avec Monsieur Passerieu devra avoir lieu dans les meilleurs délais.

La réunion s’achève sur quelques douceurs proposées par Madeleine BENNE qui participe à sa dernière 
réunion du Comité de Quartier avant son départ pour le Lot et Garonne .

Prochaine réunion le mardi 13 mars 2018 à 20h au Château de Soule


